

希望

清瀬市立清瀬第三小学校

学校便り 5月号

令和6年4月30日発行

コミュニティ・スクールのスタート

校長 水野 恵美子

青葉のさわやかな季節を迎えます。新学期を元気にスタートした子供たちにも疲れが出る頃だと思えます。連休にも入りますが、水の事故や交通事故に気をつけるよう子供たちには伝えていきます。連休をゆっくり休んで、また学校生活に向かうことができるよう体調管理をよろしくお願いいたします。5月1日(水)は今年度最初の授業公開となります。ぜひ子供たちの学習や生活の様子を参観していただき励ましの声掛けをお願いいたします。

【コミュニティ・スクール】

さて、4月号の学校だよりや保護者会の全体会でもお伝えしていましたが、本年度から三小はコミュニティ・スクール(CS)としてスタートしました。コミュニティ・スクール(以下CS)は、学校と地域が力を合わせて地域の子供たちの成長を支えていく仕組みです。学校運営協議会が中心となり、学校がどのような取組を行うか話し合いをします。本校の学校運営協議会は、清瀬第三小学校学校運営協議会(三小CS)という名称となり、昨年度までの学校運営連絡協議会を母体として新委員の方を加えて組織しました。今後、三小CSで協議したことを保護者、地域の皆様にもお伝えして子供たちの教育活動をよりよいものにしていきたいと思います。保護者、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。今年度第1回の三小CSを4月24日(水)に開催しました。委員の皆様の自己紹介と会長、副会長の選任。学校からは、学校経営方針、特色ある教育活動、年間の行事予定をお伝えし、質疑応答の後、学校経営方針について承認していただきました。協議の後に授業参観もしていただきました。これから1年間どうぞよろしくお願いいたします。

【4月の子供たちの様子】

1, 2年生は4月24日に学校探検をしました。2年生が1年生を案内してやさしく教える様子は、お兄さんお姉さんらしい姿でした。3, 4年生は4月25日に天覧山から多峯主山まで遠足に行ってきました。4年生が3年生をリードし、縦割りの班で助け合い、協力して登ることができました。5, 6年生は委員会活動が始まり、学校生活がよりよいものとなるよう活動しています。三小のホームページ「学校の生活風景」もご覧ください。

【読書の日常化へのご協力】

今年度は、本の貸出を1回に3冊としました。時程の変更で、「本の時間」が水曜日になりましたが、PTAによる本の時間の「読み聞かせ」は続けたいと思います。そよかぜ学級の子供たちも読み聞かせをととても楽しみにしているので、ご協力をよろしくお願いいたします。4月12日~5月12日までが「子どもの読書週間」となっています。4月17日の朝会では、子どもの読書週間の標語「ひらいてワクワク めくってドキドキ」を紹介しました。放課後も習い事や塾などに忙しい子供たちですが、読書の習慣をつけるためには学校だけでなくご家庭にも協力をお願いしたいと思います。5月から毎月第3水曜日を「親子読書の日」としますので、15分時間をとっていただき、お子さんと一緒に読書をしていただければと思います。取り組み方の例は、学校だより2面に記載してありますので参考にしてください。ご家庭の都合もあると思いますので、第3水曜日の前後数日のうちに取り組んでいただくことかまいません。ぜひ、読書の習慣づくりにご協力をお願いします。

学力向上

◎学力の定着と学習意欲の向上を目指して

本校では、子供たちの学力の定着と学習意欲の向上を目指して、次のような取り組みを行っていきます。

①誰にでも分かる授業づくり

「三小スタンダード」を活用して、子供たちにとって学習に取り組みやすい環境をつくります。また、分かりやすい授業展開の工夫を行っていきます。

②基礎的・基本的な知識・技能の定着

授業の始めに既習事項を確認する時間を設けるなど、基礎的・基本的な学習内容が定着するよう繰り返し練習していきます。また、個別の達成状況を確認したうえで、放課後のASの時間を活用して補習を行います。

★その他、算数少人数指導の実施や一人一台学習端末を活用した授業など、様々な取り組みを行ってまいります。詳しくは、今後の学校だよりで随時紹介してまいります。ご家庭での家庭学習（学年×10分以上）のご協力もよろしくお願いいたします。

特別活動

4月17日の朝の時間に、1年生と在校生の「対面式」を行いました。在校生の拍手の中、6年生の子供たちが作る花のアーチを可愛い1年生が通っていました。見ていて心が温まる瞬間でした。また、6年生による代表の言葉もとても素敵でした。

1年生！ようこそ三小へ♪



体力向上

東京都の児童・生徒の体力・運動能力は年々減少傾向にあります。一方で運動やスポーツをすることが好きな児童は増加しています。

そこで、三小では、運動を楽しみながら体力を向上することができるように、体育の授業だけでなく、体育朝会や体力向上旬間に取り組んでいます。三小体操やリズム縄跳び、長縄などをはじめ、子供たちの「運動って楽しい!」を刺激できるような活動を子供たちと考える進めていきます。

体力づくりの基盤となるのは規則正しい生活習慣です。早寝、早起き、朝ごはんのリズムが整うようにご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。

特別支援

清瀬市の特別支援教育は、障害の有無に関わらず、支援を必要とする子供たちの生活や学習上の困りごとを改善または克服するために指導や支援を行ってまいります。

本校には特別支援教室きらり担当と養護教諭の2名の特別支援教育コーディネーターがおり、校内の窓口となって検討や調整を進めていきます。また、月曜日にはスクールカウンセラーが保護者の方やお子様の相談に応じます。ご心配やお困りごとがありましたら、担任や担当にご連絡ください。

生活

～放課後の自転車利用について～

自転車を利用する際に、ヘルメットを着用していないお子さんを見かけることがあります。安心して自転車を利用するために、①ヘルメットの着用、②自転車損害賠償保険への加入、③交通ルールの確認をお願いします。

放課後の校庭開放等に自転車で学校に来ることもあると思います。その際、自転車で校庭に乗り入れないようにしてください。また、決められた場所に駐輪してください。よろしくお願いいたします。

◎「親子読書の日」について

今年度より家族ぐるみで生活の中に読書を位置付けてほしいという思いから、毎月第3水曜日を「親子読書の日」と設定いたしました。2～3日前後しても構いませんので、各ご家庭の事情で無理のない時間帯に15分間テレビを消して「親子読書」の時間を見つけてください。

【低学年】

親子読書のアイデア

- ・子供を膝の上に乗せて一緒に絵本を読みます。
- ・眠る時に子供の枕元でおはなしを読み聞かせます。
- ・子供が読書をする隣で一緒に読書します。
- ・子供と一緒に声を出してことば遊びの本を楽しみます。
- ・地域の読み聞かせイベントに子供と一緒に参加します。

【中高学年】

親子読書のアイデア

- ・子供が読書をする隣で一緒に読書します。
- ・1冊の本をそれぞれが読み、家族で感想を語り合います。
- ・大人が読んでいる本も児童書になっていることがあります。おすすめを子供に紹介します。
- ・シリーズになっている本を家族でシェアして読みます。

転出した教職員より

産育休も入れると、10年間の長い間、ありがとうございました。保護者の皆様のあたたかいご協力や明るく素直で伸び伸びとした子供たちのおかげで、毎日が楽しかったです。三小のことを思い出して、新しい学校でもがんばります。いつまでも応援しています。

教諭

転入・復帰教職員より

❀ 東久留米市立神宝小学校から参りました。第三小学校の子供たちは自分から進んで挨拶ができるところがとても素晴らしいですね。挨拶をされて嬉しく温かな気持ちになりました。これからみんなが笑顔で過ごせるように頑張りたいと思います。地域の皆様、保護者の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

2年2組担任

❀ 清瀬第六小学校から参りました。特別支援教室「きらり」を担当しますが、三小の児童全員が気持ちよく学校生活が送れるよう、全校を支援したいと思っています。特別支援コーディネーターも務めますので、ご家庭でお困りのことがありましたらお気軽にお話してください。

きらり

❀ 今年度3年1組の担任をさせていただきます。前任校の東久留米市立第六小学校での経験を生かして、子供たちが明るく前向きに学校生活が送れるように支援していきたいと思っています。明るく素直な子供たちと楽しい思い出をたくさん作りたいです。ご協力いただくことも多いかと思いますが、よろしくお願いいたします。

3年1組担任

❀ 練馬区立大泉第二小学校から参りました。三小の子供たちはとても明るく元気なので、まだまだ負けていけないなと思いました。三小の子供たちがもっと運動が好きになり、体力を高めていけるよう、地域、保護者の皆様と協力していきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

5年2組担任

❀ 4月からそよかぜ学級の担任となりました。交流学习を通して、いろいろな学級の子供たちと仲良くなりたいです。そして、保護者の皆様と一緒に子供たちを支援していきます。どうぞよろしくお願いいたします。

そよかぜ学級担任

❀ この春より新規採用で教員になりました2年1組担任です。三小の子供たちの様子を見て、とても明るい挨拶のできる子が多い素敵な学校だと思いました。三小の子供たちと一緒に過ごすのが楽しみです。保護者の皆様と一緒に子供たちをサポートしていきたいと考えておりますので、温かく見守っていただけたら幸いです。よろしくお願いいたします。

2年1組担任

❀ スクールカウンセラーです。4月に清瀬第三小学校に参りました。始業式・入学式に笑顔の子供たちと出会えて、とても嬉しかったです。相談室は、今年度も、基本的に月曜日に開室しています。三小の教育相談が充実するように活動していきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

カウンセラー

❀ 今年度育休から復帰しました。久しぶりなので、環境も大きく変わっていて戸惑うことも多いですが、子供たちの元気な笑顔にほっとしました。家庭のことでお休みをいただくことも増えて、ご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんが、三小のかわいい子供たちが楽しく学校に通えるよう頑張りますので、どうぞよろしくお願いいたします。

4年1組担任

❀ 1年8か月ぶりに三小に復帰しました。久しぶりだね!という声をたくさん聞いてとても嬉しく思っています。また三小の素直で元気な皆さんと過ごすことをとても楽しみにしていました。家庭のことでご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、子供たちのために精一杯頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

4年2組担任

❀ 4月22日よりエデュケーションアシスタントが勤務しています。

5月の行事予定

数字は授業時数

日	曜	学校行事	AS	市行事・PTA他	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	全校朝会 クラブ 午前公開授業 ハンセン病出前授業(6年:10:35~11:20)	/		4	5	5	5	5	5
2	木	消防写生会(1・2年)			4	5	6	6	6	6
3	金	憲法記念日								
4	土	みどりの日								
5	日	こどもの日								
6	月	振替休日								
7	火	交通安全教室(1年:1・2時間目)			4	5	6	6	6	6
8	水	体育朝会 尿検査二次①	/		4	4	4	4	4	4
9	木	安全指導 尿検査二次②			4	5	6	6	6	6
10	金	アウトリーチコンサート(全学年:3時間目) きらり保護者会 日光ガイドンス(6年)			4	5	5	5	6	6
11	土									
12	日	わんぱく相撲大会		わんぱく相撲大会						
13	月	教育実習始 5時間授業	/		4	5	5	5	5	5
14	火	縦割り班顔合わせ集会			4	5	6	6	6	6
15	水	音楽朝会 尿検査二次予備 内科(4・5年) クラブ 親子読書の日	/	避難所運営協議会 円卓会議	4	5	5	5	5	5
16	木	遠足(1・2年)			5	5	6	6	6	6
17	金	4年6時間授業始	/		4	5	5	6	6	6
18	土									
19	日									
20	月	読書旬間始			4	5	5	6	6	6
21	火	遠足予備(1・2年)			4	5	6	6	6	6
22	水	本の時間 内科(1・2年)	/		5	5	5	5	5	5
23	木	一斉下校	/		5	5	5	5	5	5
24	金	体力テスト(全学年)			4	5	5	6	6	6
25	土									
26	日	わんぱく相撲大会		わんぱく相撲大会						
27	月	内科(3・6年・そよかぜ)			4	5	5	6	6	6
28	火				4	5	6	6	6	6
29	水	日光修学旅行(6年)	/		4	5	5	5	5	6
30	木	日光修学旅行(6年)			4	5	6	6	6	6
31	金	5時間授業 読書旬間終	/		4	5	5	5	5	5

〈下校時刻〉 授業時数「4」…13:00, 「5」…14:00, 「6」・委員会…14:45, クラブ…15:00

通常はAS(放課後遊び, 補習学習)もあります。「AS」の欄の/は, 全校ASなしの日です。

5月の生活指導:「チャイムを守って生活しよう」

今年度より生活時程が変わりました。水曜日以外は1時間目の始まりが8:35になり、朝のスタートが早くなりました。登校時間は8:15~8:25です。時間内に登校できるよう、ご家庭のご支援・お声かけをお願いいたします。

休み時間終了の予鈴もなくなりましたが、子供たちは時間を意識して行動し始めているところです。チャイムを守って生活できるよう、指導していきます。

学校だよりと学年だよりが一つに

これまで「学校だより」と「学年だより」を別々に発行していましたが、重複している情報があるため、全学年の学年だよりを1枚にまとめ、「学年だよりコーナー」として学校だよりに一体化させることにしました。